

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

NOVO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó en cual-
quier otro punto de la Peninsula, en el correo
de la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que se servirá suscribir que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,949 DE MADRID.

MADRID.—VIERNES 9 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA NOCHE.

Aproximándose el tiempo en que debe verificarse el parto de S. A. la Serma. señora infanta doña María Cristina, S. M. la Reina se ha dignado disponer que asistan a la presentación de lo que de él nazca S. A. el ministro de Gracia y Justicia, como notario mayor de los reinos; los jefes de palacio, el general jefe del cuarto de S. M. el rey y una comisión de la inclita Orden militar de San Juan de Jerusalén, que se invite al cuerpo diplomático extranjero para que sea representado por uno de sus individuos en el referido acto, y con el cual concurrirá el introducido de embajadores. Cuando S. A. sienta los primeros síntomas de parto, se avisará a las personas arriba designadas, a fin de que se reúnan en el salón preparado al efecto para asistir a la presentación de lo que nazca S. A. de él. Esta ceremonia se verificará llevando al recién nacido o recién nacida el serenísimo señor infante don Sebastián Gabriel, quien lo presentará a los festivos. El ministro de Gracia y Justicia lo descubrirá y estenderá el acta o certificación, autoriza la, documento que firmarán todos los asistentes.

Por real decreto dado en Santander a 1.º de agosto se ha concedido a don Agustín Blázquez, D. Agustín de la Viesca, D. Antonio Álvarez, D. Andrés Joaquín Azopardo, D. Antonio Gargallo, D. Antonio Revello, conde de Casa Brunet, D. Francisco Víctor, D. Guillermo Ravina, D. José de Abarzuza, D. Juan de Lavallo, D. Juan de Shaw, D. Juan Valverde, D. Miguel Guillot y D. Manuel Marín la autorización competente que han solicitado para fundar una sociedad anónima bajo el título de *Compañía gaditana de Crédito*, con arreglo a la ley de 23 de enero de 1856 y a las que rijan en lo sucesivo. El capital de la sociedad será de 80 millones de reales representados por 40,000 acciones de 2,000 rs. cada una, divididas en series. La primera serie de acciones será de 15,551, y se emitirán inmediatamente satisfaciéndose por los accionistas el 50 por 100 de su valor nominal.

Con fecha 5 del actual han sido aprobados los estatutos y reglamento de dicha compañía, disponiendo su inestabilidad al mismo tiempo que la constitución definitiva de la compañía quede aplazada hasta que se realice el capital social con que debe fundarse en el plazo y en la forma prescrita por las leyes.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 6,617 rs. 65 céntimos anuales, que figura en el presupuesto de gastos vigente al núm. 2.º art. 2.º

capítulo 31 de la sección 4.ª y percibe el conde de Bornos por la recaudación de las salinas de Trafalgar, en la provincia de Granada.

Por el ministerio de la Gobernación se ha mandado contratar en subasta pública la adquisición por espacio de tres años de 2,000 camisas de algodón en cada uno de ellos para vestuario de las penadas en las casas-galerías, con sujeción a los dos pliegos de condiciones que hoy publica la *Gaceta*.

De real orden se ha mandado que se abone a los prácticos de costas embarcados, el sueldo y ración que disfrutaban los terceros contra-maestres embarcados.

Ayer tarde ha tenido lugar en la estación provisional de los caminos de hierro del Norte de España, sita en la montaña del Príncipe Pio, la bendición de las máquinas-locomotoras destinadas al servicio de la sección de esta corte al Escorial. La estación sencilla, pero elegantemente adornada, tenía cubierto su costado izquierdo con cortinaje blanco, ocultando las uniones de los paños anchas listas azules, encarnadas y amarillas; en toda su longitud se veían escudos de armas con las banderas española y francesa, y en el centro se había dispuesto un pequeño altar, en el que se veía un grupo de banderas españolas y al pie un crucifijo convenientemente dispuesto y adornado; el piso, cubierto con estera fina, estaba lleno de sillas y banquetas que ocuparon casi por completo las señoras convidadas, y en el centro se hallaban las seis locomotoras adornadas con las banderas española y francesa; grandes pabellones en que se ostentaban los colores de ambas naciones cubrían las máquinas entrelazadas con guirnaldas de flores artificiales y profusión de flores naturales esparcidas por todas ellas. El costado derecho de la estación estaba abierto, y fuera de ella se veían, formando una dilatada línea, los coches de todas clases destinados para los viajeros. Desde antes de las seis, la música del regimiento de Toledo enfrejó agradablemente a la numerosa y escogida concurrencia que asistió a este acto religioso, con agradables piezas de las mejores óperas y zarzuelas, y poco después de las seis y media, hora señalada para comenzar la solemnidad, se revistió el Excmo. señor cardenal de Alameda y Brea, y entonando el *Beni Creator*, le cantó la capilla, dirigida a toda orquesta por el Sr. Baroca y colocada detrás del altar. Terminado el cántico, el señor arzobispo, acompañado del numeroso clero parroquial, se dirigió a las máquinas llevando a su derecha al vicario catedralicio y a su

izquierda al señor visitador, el consejo de administración acompañado a la comitiva, y después de hechas aquellas se entonó el último cántico, y a las siete y media marcharon las locomotoras montadas: la primera, llamada *Ojarzun*, por el jefe del movimiento, la segunda *Ovia*, por el Sr. Gorostiza; la tercera *Deva*, por el Sr. Perrive; la cuarta *Pisuerga*, por el empleado principal del movimiento, Sr. Gutiérrez; la quinta *Adaja*, por el jefe de estación, Sr. Roncali, y la sexta *Fuenterabín*, por el inspector del gobierno, Sr. Ortega. Terminado el acto, los convidados pasaron a un salón contiguo, de 33 metros de largo, donde se hallaba dispuesto un magnífico y abundante refresco servido y preparado por el señor Franconi y Matosi. La mesa, dispuesta para 500 personas, estaba elegantemente adornada con preciosos ramos de flores y lindos platos de repostería, ostentando en su centro un precioso castillo de dulce. La abundancia de refrescos y vinos de todas clases probó la galantería de la empresa, y a las nueve de la noche próximamente se dio fin a esta solemnidad para cuyo brillo no perdonó medio alguno la compañía: inútil es decir que la música no cesó de tocar en todo este tiempo.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,728 fanegas de trigo de 55 a 62, 1/2 reales, quedando por vender sobre 657 fanegas; la cebada nueva a 60 rs. fanega; añeja de 28 a 30 y la algarroba a 37.

De trigo trébol se vendieron 158 fanegas de 60 a 65.

La comisión de síndicos del ramo de panaderos de esta corte ha presentado al Excmo. señor gobernador un proyecto de reglamento para la organización del mismo ramo. El principal objeto que en él se ha propuesto es el de cortar inveterados abusos que hay en cuanto al peso del pan, y que han sido causa de la mala opinión en que generalmente se tiene a todos los que pertenecen a esta importante industria, sin embargo de que entre ellos hay personas muy dignas y de reconocida probidad, que a toda costa desean merecer el aprecio del público y verse libres de su maleficia.

Dice *La Esperanza* que se ha presentado al gobierno, para su aprobación, el reglamento del real colegio del Escorial, que debe abrirse en setiembre próximo, bajo la dirección del excelentísimo señor Claret, confesor de S. M. Según los informes de nuestro colega, se dará en ese colegio la segunda enseñanza completa, y las clases preparatorias para todas las carreras especiales; habiendo también clases de adur-

no, como dibujo, pintura, gimnasia, y música vocal e instrumental. El precio de la pensión de cada alumno será de 400 reales vellón diarios, satisfechos por trimestres adelantados, quedando a cargo del establecimiento la enseñanza de las indicadas materias, una asistencia emerita, inclusa la médica en las enfermedades ordinarias, etc., etc. Se admitirán alumnos esternos, pagando solamente los derechos de matrículas.

La Epoca se felicita del acuerdo tomado por la mayoría de la prensa de oposición de seguir publicándose primero, porque, a juicio de nuestro colega, nada sería más injustificable ante la opinión sensata que la suspensión de los periódicos opositoristas fundada en las sentencias de los tribunales de imprenta; y después, porque una actitud de esta índole revelaría, contra el propósito firmísimo sin duda de los diarios que la tomasen una política de desesperación, contraria a los intereses del orden público en nuestra patria.

Han sido presos dos concejales y el secretario del ayuntamiento de Villanueva de Caciche como agentes e instigadores de los revolucionarios.

El bandido Angel García y seis mas que habían cometido diferentes robos en la provincia de Almería, han sido aprehendidos por el puesto de Guardia civil de Gergal.

El capitán general de Granada salió ayer tarde para Málaga acompañado del auditor. Ha quedado encargado del mando el segundo cabo.

Ha sido agaciano con la cruz de la Marina de D. Damián Real el capitán de fragata D. Francisco de Paula Madrazo, y con la de María Isabel Luisa el grumete Pedro Fernández, por sus servicios en la campaña contra los moros piratas del Sur de la isla de Joló.

Los periódicos de la oposición, en virtud de las sentencias que pronuncian los consejos de guerra de Andalucía, escitan vivamente a la magistratura española a que pretenda contra lo que creen atentatorio a sus derechos y atribuciones. El gobierno y sus delegados se han limitado estrictamente en Andalucía a las prescripciones de la ley de abril de 1821; pero si así no hubiese sido, crece la oposición que la magistratura española, tan independiente y digna siempre, necesitara las escitaciones de nadie para cumplir un deber sagrado y reivindicar los derechos de la justicia.

Una carta escrita el 4 de Cádiz al *El Honor* dice, que entre ocho y nueve de la mañana del día 23 de julio último, y en el camino titulado de Tunis,

y a las inmediaciones del pueblo de Monserrat, partido de Carlet, fue degollado y fusilado Antonio Campos y Montagut, vecino de aquel pueblo, el cual, según noticias, estaba inculcado en algunos crímenes cometidos por sus asesinos, por lo que parece que los convenia desapareciera. Los presuntos reos se hallan ya reducidos a prisión.

Con motivo de haber dicho *Las Novelas*: «El P. Ventura Raülca, abq. solista furibundo y jesuita, gozaba de gran reputación en el mundo sabio.» Dice *La Esperanza*: «El P. Ventura no era jesuita, sino fealino, y fue, no un absolutista furibundo, sino un furibundo demagogo, muy amigo de Lamartine, hasta el último tercio de su vida. Por lo demás, su cambio al absolutismo está perfectamente justificado por lo que *Las Novelas* dice: porque era sabio.»—Que vuelva por otra *Las Novelas*.

El Contemporáneo dice que ha sido demandado ante los tribunales a instancia del señor director de Ultramar

Segun escriben de Santa Pola, el día 4 del actual embarranco en aquel puerto el músico goleta *San Amaro*, que procedente de Oporto se dirigia a Alicante con cargo de madera. La escasez de aquel puerto y la constante tranquilidad de sus aguas impidió que aquel buque pereciese, y dio los medios de proceder a su rescate y de sacarlo a flote sin gran avería.

En la Carrasqueta de Jijona y algunos otros puntos de aquellas sierras, van a construirse caserones para la Guardia civil, cuyas obras han sido ya sacadas a licitación pública.

Hemos visto detenidamente, dice un periódico de Málaga, el sitio donde se están practicando los trabajos preparatorios para proceder a la extracción del casco del vapor *Genova*, y observamos con gran satisfacción que se trabaja sin descansar a fin de proceder cuanto antes a tan difícil operación: se calcula que serán necesarias 2,400 botas vacías, y hay ya gran número de ellas amarradas de cuatro en cuatro y dispuestas para ser sumergidas, estando colocadas entretanto bajo un colgadero cubierto de esteras a fin de resguardarlas del sol, y regándolas además con frecuencia para que no se resequen: cada dos botas pueden sostener a flote un peso de treinta quintales próximamente, según se ha observado por las pruebas hechas al efecto.

La sátira provezal. Este es el título y el asunto de un discurso leído al claustro de la universidad central por D. José Coll y Vehí, al recibir la investidura de doctor en la facultad de filo-

ANADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Mi sangre abandonaba el corazón y me sentí tan trémulo, que no pude menos de exclamar:

—¡Me faltará valor!

Pasé unos cien pasos más allá de la casa de Eberhardt sin encontrar en mi fuerza para volver: tuve tentación de huir, y hasta de arrojarla al lago... El puñal que sentía desnudo sobre mi pecho parecía atravesarme el corazón. Me detuve descansando sobre un guardacantón, y una mujer llegó a mí preguntándome qué tenía, sin duda mi rostro se parecía al de un moribundo.

La casa de Eberhardt era linda y vistosa, y sus cinco ventanas, adornadas de persianas verdes, daban a esa bella inmensidad del lago Lemán. Por una de ellas apareció la cabeza de un hombre con un gorro de terciopelo bordado de oro, y como a Eberhardt. Me levanté, un suspiro dilató mi pecho, le gracias a aquella caritativa mujer, y me encamine lentamente a la casa de persianas verdes. Ya no temblaba; solo sentía una indecible angustia combatida por la fiebre y en mi mente se

agitaba un solo pensamiento: ¿existe, le mataré? A esta pregunta no encontraba respuesta.

Llamé por fin a la puerta. Eberhardt, tranquilo al parecer.

—Pero ¿quiereis creer que cuando la criada me preguntó qué buscaba, no se me ocurrió nada que decir? Nada llevaba preparado.

La criada me examinó con atención, se sonrió con aire de lástima, y me dijo:

—¿Queréis hablar a Mr. Eberhardt?

—Sí, eso es, murmure.

—Bien; pero no todo el mundo habla a Mr. Eberhardt. ¿Quién sois?

—Mis labios quisieron pronunciar mi nombre; pero me conturé, y dije:

—Vengo de Francia a traerle dinero.

La criada me hizo entrar al punto, y exclamó con viveza:

—Fritz! ¡Estais sordo, Fritz!.. decid al amo que viene un caballero de Francia y le trae dinero.

Fritz mostró su obesa figura, repitiendo:

—De Francia!... ¡Dinero!

Y se dirigió a la habitación de su amo. Yo esperé con inquietud mientras la criada reía y murmuraba:

—Son muy particulares estos franceses.

Volvió Fritz, que era un mancebo

suizo, gordo y flemático, y me preguntó:

—¿Sois vos quien traeis dinero?

—Hice un signo afirmativo con la cabeza.

—De Francia, ¿eh? ¿eh?

—La criada le dio un golpe en la espalda, como reprendiéndole su pesadez, y él se sonrió indiferentemente mostrándole dos hileros de dientes desiguales.

—Entrad, me dijo; pero no, dadme el dinero.

—¿Y el recibo? exclamé. ¿Sabéis que eres un suizo muy inocente?

—¿Queréis ganar a este caballero? exclamó con énfasis la criada. En todas partes se encuentran tontos... y discretos.

La criada era una muchacha ginebrina, que excepto los dientes, de color de cacao, todo su cuerpo era de un amarillo bronceado: la faltaba belleza, pero en cambio la sobraba traviesa, y desde luego preferí a Fritz, que dan la vuelta a su gorro entre las manos, me dijo:

—Pasad.

Al extremo de la galería oí la voz de Eberhardt que exclamaba:

—¿Será cosa de esperar dos horas? Anveríd, Elena, que no refiero lo que por un pasaba, cuento sencillamente la historia. La voz de Eberhardt me estremeció, apresuré el paso y penetré

en su cuarto tranquilamente, exclamando con aplomo:

—¡Buenos días, Eberhardt!

Creo que al pronto no me reconoció, y en su rostro se pintó una ligera inquietud: esas gentes viven de temores. ¡El castigo les puede llegar por tantas partes! Sus labios se abrieron para llamar a Fritz; pero yo había cerrado la puerta con la mayor naturalidad.

—¿Qué veis exclamó examinándome con sus lentes. ¿Creeo que es mi amigo Carlos? ¿Cómo habéis cambiado... ¡Estais hecho un hombre!

También yo le examinaba; aunque no había ido para eso, no pude menos de escurdirle como un objeto curioso.

En cuatro años que no le había visto, ninguna alteración se había operado en su persona: era siempre la misma facilidad espléndida, poderosa, inteligente.

Si algo en él había adquirido importancia, era su nariz, que mas autocrática cada día, lo absorbía todo, dejando apenas espacio a sus enjutas mejillas. Jamás he visto un hombre que estuviese tan feo y tan cerca del ridículo.

—¿Toda su fuerza estaba en los ojos? ¡Dios luceros magnéticos!

Creo haberlo dicho, Elena, que en París el traje de Eberhardt era, mas que sencillo, descuidado. En Ginebra

era conocido por su abandono. Singularizarse en una ciudad de treinta mil almas es posible, pero en París, ciudad de tres millones, no se puede ser desconocido; además de su gorro de terciopelo bordado de oro, Eberhardt tenía una bata con un carmado grotesco.

Habéis observado alguna vez que en materia de artes ó de ingenio se suele tener un gusto esquivo, careciendo de él en otras cuestiones de gusto social. Casi siempre he visto a los artistas eminentes vestirse de un modo infeliz y demostrar su poco tacto, si les ocurre mezclarse en los trajes ó adornos de las mujeres. El gusto de sociedad es un instinto aparte, diferente del sentido que llamamos gusto crítico, diferente, sobre todo, de la maravillosa facultad del gusto creador. Los grandes artistas deberían tener un amigo leal que se entendiese con su sastre y con la modista de su señora.

El contraste entre ambos gustos, no solo resaltaba en el traje de Eberhardt, sino en cuanto le rodeaba. Su gabinete encerraba objetos preciosos, porque él, como todos los hombres de su especie, reunía infinitos preséps y memorias.

Esculturas, bronceos, Sevres, esmaltes, mosaicos, maderas primorosas, muebles esculpidos, se mezclaban en caprichosa confusión entre una tapicería de carera, y junto a su retrato de cuerpo

no me acordaba de haber visto en París el traje de Eberhardt era, mas que sencillo, descuidado. En Ginebra

era conocido por su abandono. Singularizarse en una ciudad de treinta mil almas es posible, pero en París, ciudad de tres millones, no se puede ser desconocido; además de su gorro de terciopelo bordado de oro, Eberhardt tenía una bata con un carmado grotesco.

Habéis observado alguna vez que en materia de artes ó de ingenio se suele tener un gusto esquivo, careciendo de él en otras cuestiones de gusto social. Casi siempre he visto a los artistas eminentes vestirse de un modo infeliz y demostrar su poco tacto, si les ocurre mezclarse en los trajes ó adornos de las mujeres. El gusto de sociedad es un instinto aparte, diferente del sentido que llamamos gusto crítico, diferente, sobre todo, de la maravillosa facultad del gusto creador. Los grandes artistas deberían tener un amigo leal que se entendiese con su sastre y con la modista de su señora.

El contraste entre ambos gustos, no solo resaltaba en el traje de Eberhardt, sino en cuanto le rodeaba. Su gabinete encerraba objetos preciosos, porque él, como todos los hombres de su especie, reunía infinitos preséps y memorias.

Esculturas, bronceos, Sevres, esmaltes, mosaicos, maderas primorosas, muebles esculpidos, se mezclaban en caprichosa confusión entre una tapicería de carera, y junto a su retrato de cuerpo

no me acordaba de haber visto en París el traje de Eberhardt era, mas que sencillo, descuidado. En Ginebra

era conocido por su abandono. Singularizarse en una ciudad de treinta mil almas es posible, pero en París, ciudad de tres millones, no se puede ser desconocido; además de su gorro de terciopelo bordado de oro, Eberhardt tenía una bata con un carmado grotesco.

Habéis observado alguna vez que en materia de artes ó de ingenio se suele tener un gusto esquivo, careciendo de él en otras cuestiones de gusto social. Casi siempre he visto a los artistas eminentes vestirse de un modo infeliz y demostrar su poco tacto, si les ocurre mezclarse en los trajes ó adornos de las mujeres. El gusto de sociedad es un instinto aparte, diferente del sentido que llamamos gusto crítico, diferente, sobre todo, de la maravillosa facultad del gusto creador. Los grandes artistas deberían tener un amigo leal que se entendiese con su sastre y con la modista de su señora.

solia y letras. La sátira provenzal, aunque tenga el modesto título de discurso, es un libro importante. El señor Cell, que es uno de los jóvenes catedráticos que más honran al profesorado español, ha hecho largos y profundos estudios de la dulce lengua y la poesía de los trovadores. Con decir esto decimos que su libro es tan bello como interesante.

Ha llegado a Madrid, de vuelta de su viaje a Andalucía, el diputado señor don Manuel Sanchez Silva.

Las cenizas del Sr. Xifré y Casas, fundador del hospital de Arenys de Mar, han sido trasladadas desde Barcelona al magnífico panteón que ha construido su familia en el mismo hospital.

En Lisboa falleció el día 2 a la edad de más de cien años Francisco Pires dejando 125 hijos, nietos y viznietos.

A pesar de que en Madrid hay diferentes pozos en que se conserva gran cantidad de hielo, el consumo de este es tal que asciende a 32 los carros que en la actualidad se ocupan en el transporte de hielo de la sierra a Madrid.

El general Beauregard anuncia al presidente del Sur, Jefferson Davis, la victoria de Manassas, en los siguientes términos: El combate ha durado desde las nueve de la mañana a las cuatro de la tarde. Somos dueños del campo de batalla. Las pérdidas de ambas partes son inmensas.

Hace algún tiempo que murió en Viena un viejecito dejando un capital regular, adquirido de un modo raro: toda muchacha que no tenía con quien ir a un baile, mandaba por él y le pagaba la frascohada. Llamábanle «Papá Rigodon.»

Desde 1.º de enero a fin de julio han fondeado en el puerto de Málaga 64 vapores mercantiles, que han conducido a aquella ciudad sobre 12,000 viajeros.

Una carta de Marsella dice que se aseguraba por allí que el rey Víctor Manuel iría en breve a Nápoles para presenciar la restauración del palacio real de aquella población.

Los premios que se ofrecen en el Puerto de Santa María para los vencedores en las carreras de caballos que han de celebrarse en los días 24, 25 y 26 de este mes son los siguientes: 1.º Un magnífico puñal, regalo de sus AA. RR.; 2.º 4,000 rs.; 3.º Una esmeralda de plata; 4.º 1,500 reales; 5.º 2,000 rs. y el importe de las mercancías; total 4,000; 6.º otros 4,000 reales; 7.º 500 rs. por la junta; y cien reales por cada caballo que tome parte en esta carrera, que será de guerra; 8.º el importe de la inscripción a razón de 160 rs. cada caballo que tome parte en esta carrera, que será al trote.

Los gremios de pescadores de los puertos vizcaínos de Lequeitio, de Bermeo y de Ondarroa en vista de haberse corrido la falsa noticia de que di-

chos gremios habían sido vencidos por los castreños en las regatas de Santander han desafiado públicamente por medio de sus representantes a los remeros de Castro a los de cualquier otro puerto montados a un regateo en que el premio de los vencedores sea de 10 a 40,000 rs.

En Weissen-See (Prusia) viven unos ricos aldeanos que solo tienen una niña de siete años, la cual hace pocos días cayó como herida de una muerte súbita. Cuantos remedios se hicieron por volverla a la vida fueron inútiles: dióse la fé de muerto, y los parientes inconsolables preparaban el entierro que debía verificarse al tercer día, cuando la niña, colocada en el ataúd, coronada de flores y a punto de ser trasladada a la última mansión, comenzó a tomar una tinta purpúrea que llamó la atención de algunas personas. Poco después se movió, y apresurándose sus padres a sacarla de aquel lugar para que no se asustase, vieron con poca alegría volver en sí a la que lloraron muerta, poniéndose del todo buena pasadas algunas horas.

Ha cesado de publicarse en Bilbao el Eco vascongado que quizás no tarde en reaparecer. En cambio ha aparecido en San Sebastián El Guipuzcoano y en Málaga El Imparcial.

La junta de Beneficencia de la provincia de Córdoba está facilitando los medios necesarios a los enfermos pobres para trasladarse a tomar baños medicinales y los de mar.

Parece que en breve se establecerá en Granada la escuela de agricultura concedida por el gobierno de S. M. a aquella provincia.

Las cartas de Valladolid dicen que las faenas de la recolección siguen ocupando a aquellos labradores en términos que no piensan en la venta, y ya sea por esta causa, ya porque la necesidad de metálico no los aqueja es lo cierto que en el mercado del canal, sitio habitual donde se verifican las transacciones de cereales en la ciudad, apenas bajan 20 fanegas de trigo, las cuales hallan comprador a 41 rs.; sin embargo de esto es de creer que cuando el mercado se fomatee y merezca el nombre de tal, los precios se inclinarán a la baja.

El farmacéutico barcelonés Sr. Marqués ha presentado para el examen pericial un agua destilada de mostaza, que según el dictamen de la academia de medicina y cirugía, reúne grandes ventajas para sustituir las calaplasmas sinapismadas.

Carca de una preciosa quinta poco distante de Argenteona, que posee don José Ballot, acudado propietario de Mataró, acaba de descubrirse un rico manantial de aguas minerales carboníferas, que según dictamen de personas facultativas, reúnen grandes cualidades medicinales y son en su clase de las mejores de Cataluña.

Poseemos un ejemplar del Atlas histórico y topográfico de la guerra de África, de que mas de una vez nos

hemos ocupado. El primer sentimiento que experimentamos al examinar esta magnífica obra, es de orgullo patrio, pensaros en la alta y merecida idea que se formará en el extranjero de la ilustración y el gusto artístico del cuerpo de estado mayor de nuestro ejército. Los planos nada tienen que envidiar a lo que de Crimea vimos en trabajos análogos, y hasta no creemos aventurar asegurando los superan en buen gusto, pues también hay gusto y mucho en el trazado y forma de las curvas de nivel en dibujos de esta especie. La tipografía, que ha estado a cargo del Sr. Rivadeneira, está dispuesta con gran fino y con muy delicado criterio, y armoniza con el resto, que es cuanto en su prólogo dice: La tercera parte del Atlas son las vistas panorámicas. Allí está el lápiz de Velasco y allí el de Vallejo, y con esto habríamos dicho sobrado para quien conozca a entrambos. ¡Qué gracia en la composición! ¡Qué sabor local! ¡Qué perfectamente en carácter se hallan los grupos, los edificios, los tipos! Al fin hemos visto batallas y soldados dibujados, y pensados y hechos en español. Son el primer parto del lapicero indígena en este género. Hasta hoy siempre tropezaban nuestros ojos con caballos y soldados que sabían a Víctor Adam desde una legua. ¡Qué primeros términos tan bien elegidos! Creemos haber estado en África después de contemplarlos. En su día, el cuerpo de estado mayor y el de ingenieros acaban de dar una prueba desconocida en los anales de su brillante historia, porque la publicación que nos ocupa es la mas notable y rica que de este género ha visto la luz.

Hay quien supone que sentimos alegría por el triunfo alcanzado por los separatistas en Manassas y nos conviene protestar contra esta acusación. En la cuestión que se ventila con las armas en los Estados Unidos somos completamente imparciales, y en caso de inclinarnos a algún partido nos inclinariamos al del Norte, si bien no podemos desconocer el incontestable derecho que tienen los Estados del Sur, como cualesquiera otros, a separarse de la Unión.

El respetable y distinguido literato Sr. D. Juan Eugenio Hartzenbusch se encuentra en la provincia de Cáceres, visitando aquellos pintorescos pueblos.

El bandido conocido por el Carbonero, que fué preso y conducido a Antequera por la Guardia civil, ha muerto en la cárcel de aquella ciudad, a consecuencia de la herida, que recibió resistiéndose a sus perseguidores.

Han dado lugar a muchos comentarios las siguientes líneas de una carta de Garibaldi a los trabajadores de Reggio: «Espero hallarme entre vosotros el día en que los italianos se avergüencen de tener amos, y no sea una impudente mentira la unidad y la redención de la patria, de que hoy hacen alarde.» Todo el mundo comprende que los amos a quienes alude Garibaldi son Víctor Manuel, sus ministros y allegados. Con cuidado debe andar fia-

tura os haya hechizado. Conozco bien los filtros que emplea.

—¡Callad! le interrumpí, insultais a una mujer!

Tomó esta palabra al pie de la letra y fijando en mí su mirada:

—¿Cuándo ha muerto? me preguntó. No quisé mentir ni aun a aquel hombre, y repetí:

—¡Callad!

—¡No ha muerto! exclamó levantando la cabeza con alegría.

La vida de aquella mujer valia para él dinero.

Mi corazón se estremeció de horror, y sin embargo permanecí tranquilo, sintiendo en mí la fuerza necesaria para dominar la situación.

—Solo tenemos un punto de qué tratar, dije friamente, poseéis unas cartas...

—¡Ya parecieron! exclamó apelando al sarcasmo. Cartas escritas por una pobre niña a un miserable... Cartas dirigidas por el cordero inocente al lobo feroz...

—¡Callad! le dije por tercera vez, no me provoquéis, os lo suplico. Me separé del lecho de una mujer que habéis asesinado...

—Sin embargo, no soy yo quien tiene un puñal en la mano.

Quería ganar tiempo sin duda.

Habéis escrito un libro sobre los juicios libres, dije yo, y en el hay varias páginas en que defendéis el ejercicio de este mismo puñal que está ahora en mi mano... pero no he venido a discutir con vos; vengo por las cartas.

—Sin duda ignorais...

—He dicho que vengo a buscar las cartas.

—Los juicios libres nos escuchan. Esas cartas no son de una niña, son de una mujer casada, y de ellas he hecho mi escudo... Fácil es estraviar un niño como vos... habeis oído una campana sin comprender su eco... pero yo os digo que han abusado de vos indignamente... yo contra esa mujer defendiendo mi vida, mi fortuna, mi honor... ¡Con qué derecho se me arrancan mis armas!

Dirigi la vista al reloj: eran las diez y media y cinco minutos. Había comedido la torpeza de entablar discusión.

—A las tres veces os emplazo, dije con sordo acento: cuando por tercera vez las haya pedido, os mataré con la sangre fría que se mata a un perro rabioso.

Levantó sus hombros y exclamó: —¿Qué niño seís! ¿Creéis que esas cartas están conmigo? Aquí pude yo perder mi aplomo; pero respondí sin vacilar: —Si no las tenéis, para vos será el mal.

Zamora, 8; Zaragoza, 9; Soñá, 9; Sevilla, 10; Córdoba, 19; Granada, 12; Lerando, 11; Málaga, 12; Zaragoza, 12; Mahón, 13; Mallorca, 15; Lérida, 15; América, 14; Granada, 15; Estremadura, 15; Barcelona, 16; Sevilla, 16; Victoria, 17; Borbon, 17; Toledo, 18; Almaraz, 18; Burgos, 19; Galicia, 19; Nafría, 19; Guadalajara, 20; Pamplona, 21; Aragón, 21; Tetuan, 21; Gerona, 22; Valencia, 23; Tetuan, 23; Bailén, 24; Valencia, 25; Navarra, 25; Valladolid, 26; Lérida, 26; Cuenca, 27; Coruña, 28; Luchana, 28; Palma de Mallorca, 28; Constitución, 29; Barcelona, 30; Tetuan, 30; Asturias, 31; Cádiz, 32; Isabel II, 32; Gerona, 33; Sevilla, 35; Cádiz, 35; Granada, 34; Cartagena, 35; Toledo, 35; Madrid, 35; Burgos, 36; Mahón, 37; Murcia, 37; Ceuta, 38; León, 38; Cádiz, 38; Cantabria, 39; Valladolid, 40; Málaga, 40; Barcelona, 41; Pijo de Ceuta, 41.

Batallones de cazadores.—Cataluña, 1; Cádiz, 2; Madrid, 2; Granada, 3; Barcelona, 3; Madrid, 4; Barbastro, 4; id., Talavera, 5; San Sebastián, 5; Tarifa, 6; Ceuta, 6; Chelana, 7; Madrid, 7; Figueras, 8; Ceuta, 8; Ciudad-Rodrigo, 9; id., Alba de Tormes, 10; Barcelona, 10; Arapiles, 11; Málaga, 12; Baza, 12; Madrid, 13; Simancas, 13; Málaga, 13; Las Navas, 14; Madrid, 14; Vergara, 15; id., Antequera, 16; Burgos, 16; Llerena, 17; Ceuta, 17; Segorbe, 18; Barcelona, 18; Mérida, 19; Figueras, 19; Alcantara, 20; Olot, 20.

Nota: Los batallones de provinciales en los puntos de sus respectivas denominaciones.

Caballería.—Reina Alcolá.—Reina, Aranjuez.—Príncipe, Ocaña.—Borbon, Madrid.—Farnesio, Granada.—Almansa, Barcelona.—Pavia, Valencia.—Villaviciosa, Granada: tiene dos escuadrones en Tetuan.—España, Lérida.—Sagunto, Madrid.—Calatrava, Zaragoza.—Santiago, Badajoz: tiene un escuadrón en Tetuan.—Montesa, Valladolid.—Numancia, Madrid.—Lusitania, dos escuadrones en Santander.—Alcantara, Ciudad-Real: toda la fuerza disponible en Jaén.—Talavera, Logroño: un escuadrón en Pamplona.—Albuera, Puerto de Santa María: un escuadrón en Tetuan.—Princesa, Sevilla.—Mallorca, Ceuta.—Galicia, Coruña.—Escuela, Alcalá.—Colegio, Valladolid.—Granada, Baeza.—Sevilla, Córdoba.—Estremadura, Jerez de los Caballeros.—Aragón, Benavente.

El miércoles se recibieron en Alicante las órdenes disponiendo definitivamente el restablecimiento de la Escuela de náutica, y nombrando catedráticos: de cosmografía, pilotaje, maniobra y dibujo, que lo eran de la misma escuela a D. José Morales y Montero, catedrático hoy de la escuela de Cartagena, donde fué trasladado al suprimirse la de Alicante; de primer año de matemáticas a D. Esteban Sánchez, y finalmente, para la de segundo año de la misma asignatura, a D. José Mayo.

Los fabricantes de aguardiente de Reus tratan de invitar a los de toda la provincia de Tarragona a fin de conseguir que para lo sucesivo se haga toda contratación por medio de reales y céntimos, en vez de libras, sueldos y

de mi mensaje, rechazando al punto la idea como imposible.

Lei todo esto en su rostro, y me dijo con aire jovial:

—Cómo es posible que me traigais dinero?

No respondí: evidentemente representaba mi papel muy mal.

A decir verdad, buscaba palabras inútilmente y no sabía por dónde empezar, dándole tiempo, si hubiera querido, de llamar por la ventana, que permanecía abierta.

Me miró frente a frente, y observé paso a paso el progreso que iba haciendo en su mente la suposición.

—¿Venís de Nápoles? dijo al fin en voz baja.

—Cierto, exclamé apretando convulsivamente mis dientes, vengo de Nápoles.

Hubo un momento de silencio, el cual rompió Eberhardt diciendo dulcemente:

—Carlos, fui amigo de nuestro padre y solo he abrigado por vos sentimientos afectuosos... Temo que la misión de que estais encargado no sea pacífica.

No podré explicaros, Elena, la alegría salvaje que experimenté al ver que la batalla se empeñaba: lo difícil para mí era provocarla.

—Hacedme el favor, exclamé, de no nombrar a mi padre.

Sus cejas se contrajeron tan vivamente, que por un momento ocultaron su pupila. Comprendí, sin embargo, que su mirada se dirigió a su escritorio cubierto de papeles esparcidos, y sobre una pila de cuartillas destinadas a la imprenta descubi, sirviendo de prensa-papeles, una magnífica pistola con incrustaciones de plata.

Nos lanzamos sobre ella al mismo tiempo; yo llegué el primero, y la pistola salió por la ventana, llegando a nuestro oído el ruido que hizo al sumergirse en el agua. Eberhardt se dirigió a la ventana y sus labios se abrieron para llamar; pero de un salto me coloqué entre la ventana y él, que no gritó porque mi mano blandía un puñal desnudo.

—Cerrad esa ventana, le dije, tenemos que hablar.

Obedeció: varias gentes pasaban por el muelle; pero él sentía en su hombro mi mano de hierro y no se atrevió ni a hacer una seña a los que pasaban.

—Sentaos, añadí, permaneciendo de pie en frente de él. Su faz estaba livida, dos círculos morados se dilataban bajo sus ojos, y no sé definir si revelaba mas espanto que ira.

—Fuerza es, balbuceó, que esa cria-

Regimientos de infantería.—Rey, 1; Sevilla, 2; Beina, 2; Valencia, 3; Princesa, 3; Coruña, 3; Princesa, 4; Tortosa, 5; Zaragoza, 5; Saboya, 6; idem, 6; Africa, 7; Badajoz, 7.

dineros, que hasta ahora ha sido la especie monetaria usada allí.

El martes se presentó en la plaza de la villa de Gracia (Barcelona), un enorme lobo, que sin temor á ser desmenuado, se paseaba por ella á las altas horas de la mañana. Varios individuos que vieron á la fiera trataron de darle caza; pero se apercibieron de las intenciones hostiles de los gracienses, y no haciéndole mucha gracia, huyó hasta desaparecer de la vista de sus perseguidores.

Las últimas noticias que nos facilita *El Correo de la Moda*, son: Para traje de sociedad, vestido de tarlatana blanca de lunares, con viso de tarlatana azul. *Falda* azul, adornada de nueve volantes azules y blancos, alternados, y sobrefalda blanca, abierta por delante, con puntas redondas, y guarnecida de un volante de la misma tarlatana, festoneado, que descansa sobre los otros volantes festoneados también. *Cuerpo* de escote cuadrado, adornado de volantes blancos y azules, alternados, que cruzan atravesados, bajo otros que parten de la cintura, redondeándose en la espalda como una berta ó "héchi". *Cinturón* azul con hebilla. *Manga* de forma pagoda, abierta desde la sangría, aunque unida por volantes como los que adornan el cuerpo: un volante más ancho, blanco como el que adorna la sobrefalda, guarnece la manga desde la pegadura todo alrededor. *Peinado* de lazadas, de trenza, y corona de cinta escarolada, con ramos de jacintos: el centro le forma un lazo de cinta, del que parte una rama de dichas flores, cerrando por detrás la corona una cinta escarolada, y completándola ramos de jacintos á los lados.

Una carta de Estepa nos dice con fecha del 5 del corriente, que noticioso el alférez de la Guardia Civil de aquel punto, D. Leandro Lago y Rodríguez, que el bandido Manuel Machuca (a) Boca-roída, se encontraba en la cañería de D. José González Cerezal, disintando media legua de aquella villa, se dirigió en su busca con la fuerza de su mando. Al llegar, encontró la puerta cerrada, llamó á ella y abierta por el espía, penetró en el patio con una pareja, intimando la rendición á Boca-roída, que contestó disparando el refajo contra el citado oficial, á quien atravesó la mano derecha con una bala. Entonces el oficial mandó á los guardias que se apoderaran del bandido, y este hizo otro disparo con el refajo, que era de dos cañones, pero afortunadamente no hirió á ninguno. En vista de su resistencia, los guardias dispararon sus armas y lo dejaron caer. El tal Boca-roída, es el mismo que tuvo en Reñes, hace tiempo, á uno de los ricos propietarios de Estepa, á quien sacó tres mil duros. El oficial se presentó en la villa con la mayor serenidad, á pesar de su herida, y con la misma sufrió la primera cura que se le hizo.

Parece que la inauguración oficial del ferro-carril de Zaragoza á Barcelona se verificará dentro de pocos días en aquella ciudad, proponiéndose tanto la compañía constructora como la municipal, que el acto sea tan espléndido como solemne. Mucha gente de la capital de Cataluña se propone con este motivo pasar á la de Aragón para concurrir á los festejos.

Una carta de Washington dice: «Al general separatista Beauregard le mataron el caballo que montaba. El mismo general mandaba en la derecha del ejército, y el general Johnston la izquierda. El presidente Davis llegó á mediodía y tomó el mando del centro, que fue el que decidió la victoria.»

Ha regresado á Barcelona el señor Penalver, regente de aquella audiencia territorial.

Leemos en un periódico de Barcelona: «Ha sido otorgado á D. Francisco Carlos Vila y compañía, real privilegio de invención para fabricar alfombrados de corcho. Hemos visto algunas bellas muestras de esta industria que, según se nos ha asegurado, va á manifestarse en grande escala. Con gelatinas planchas de corcho cortadas en figuras geométricas, tenidas las unas de negro y las otras con su color natural, se forman vistosos mosaicos. Un alfombrado de esta clase, sustituyendo á propósito para cubrir el piso de escritorios y piezas hijueadas ó estremadamente frías,

costará, si nuestros informes son exactos, el mismo precio que una estera fina.»

Una carta de Sebastopol dice: Llevamos sacados del fondo del agua sobre 30 buques, en su mayor parte de guerra, y entre los cuales hay nueve vapores y varias fragatas de 60 cañones.

Las correspondencias de Nueva York echan la culpa de la derrota de Manassas á la impericia de los generales federales y particularmente á Palerson, que era un abogado de Filadelfia que de repente se trasformó en general. Las fuerzas federales no pasaban de 50,000 hombres, al paso que las confederadas ascendían á 99,000.

Hoy á medio día recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Paris 9. El rey de Prusia no viene al campamento de Chalons, pero tendrá una entrevista con el emperador en otro punto de Francia. Los periódicos dicen que esta entrevista se verificará el 6 de octubre en Estrasburgo.

Pesth 8. Ha sido aprobado por unanimidad el mensaje de Deak refutando el reserito y declarando que las negociaciones quedan rotas y los trabajos de la Dieta suspendidos hasta que sea reconocida la Constitución.

El número de enfermos entrados en las salas de medicina del Hospital general de esta corte durante el mes de julio fué de 846, el de curados 710, y el de fallecidos 101.

La aplicación en España de las máquinas para hacer la siega es problema completamente resuelto. Dudaban unos que supieran armar el aparato otras personas que ingenieros experimentados; creían otros que no pudiera llevarse por los caminos ordinarios; no faltaba algunos que desconfaban de que pudiera funcionar en terrenos desiguales; hoy podemos asegurar que no existe para segar á máquina ninguna de estas dificultades. Ayer armaron una segadora D. Pascual Asensio y D. Miguel López Martínez en la posesión llamada Bilbis, término de Paracuellos, propia de D. Antonio Collantes, la condujeron indistintamente con mulas y bueyes por un terreno estremadamente accidentado, á una distancia de media legua y segaron con ella una mies pasada, dejando una labor irreprochable. Los obreros que auxiliaron para armar la máquina á los señores Asensio y López Martínez, así como los numerosos ganados de la granja que se habían estado burlando durante todo el día de ella, no comprendiendo su manera de funcionar, quedaron asombrados desde el primer momento de su marcha. La incredulidad de todos se convirtió en entusiasta admiración al ver con qué rapidez y facilidad iba cayendo la mies, sin dejar en el rastro ni una sola espiga. El día 15 se hará un ensayo público, y sabemos que cuantos deseen presenciarlo y acudir, tendrán en Bilbis una recepción benévola.

Creemos escusado desmentir lo que dice hoy haber oído *El Contemporáneo*, de que probablemente se autorizará de real orden la publicación de algunos periódicos. No parece sino que la prensa opositora tiene verdaderos deseos de que la supriman; pues con tanta insistencia sueña con supresiones, ora espontáneas, ora forzadas.

Aunque sigue con actividad en Loja la sustanciación de causas con motivo de los sucesos de aquella localidad, no hay hoy noticia de ninguna nueva condena.

Esta tarde ha herido gravemente un hombre á otro en la calle del Bonetillo. El motivo, según hemos oído decir, ha sido un resentimiento personal antiguo.

No ha podido menos de llamarnos la atención, el suelto que inserta *El Reino* de anoche, atacando al ministerio, porque, según dice, «ha concedido por su propia autoridad y sin el concurso de las Cortes, la pensión de tres reales diarios á los legos y coristas esclaustrados, infringiendo la ley, usurpando atribuciones é imponiendo un nuevo gravamen al presupuesto general del Estado, sin conocimiento del país.» *El Reino* es muy flaco de me-

moria, ó no ha querido tomarse la molestia de enterarse de la cuestión. Ha leído *El Reino* el artículo 15 del convenio, adicional al Concordato celebrado en 16 de marzo de 1851, entre Su Santidad y S. M. Católica, firmado el 25 de agosto de 1859 por el cardenal Antonelli, secretario de Estado, y el Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas, embajador extraordinario cerca de la Santa Sede, y publicado como ley en 4 de abril de 1860? ¿Qué ha hecho el gobierno de S. M.? Llevar á efecto dicha ley, después de haber pedido los informes y antecedentes necesarios, é instruido el oportuno expediente.

Y no debe olvidar *El Reino* que el ministerio, teniendo en cuenta el precedente sentado en la ley de Regulares de 29 de julio de 1837, ha estado muy parco en el señalamiento de pensiones, puesto que la que se ha concedido es mucho menor que la que en aquella se fijó. «Que el gobierno ha llevado al presupuesto una pesada carga que únicamente debe ser objeto de una ley.» «Se ha entrado *El Reino* del art. 2.º, sección 5.º, clases pasivas, de los presupuestos de 1860 y 1861? Saba lo que ocurrió en el seno de la comisión general de presupuestos? Ha visto algún aumento en la cifra de dicho artículo? ¿Le habrá en el presupuesto de 1862? Podemos asegurarle que no, y se convencerá de ello cuando se presente el presupuesto en la próxima legislatura.

Y la aplicación pueda dársele fácilmente *El Reino*. El gobierno conocía desde 1859 la obligación de que se trafa y por lo tanto para cubrirla, dejó subsistente en el presupuesto de 1861 la cifra que figuraba en el artículo de esclaustrados del año anterior, no obstante que esta se hallaba disminuida por las bajas naturales que habían ocurrido. A fin de atender con dicho sobrante á las nuevas pensiones reconocidas á legos y coristas en el convenio adicional. Así lo expresó en el seno de las comisiones y en tal concepto se votó dicho artículo, siendo de estranar que los amigos de *El Reino* hayan ignorado esta circunstancia, conocida de todos los señores diputados. Vea, pues, *El Reino* como el gravamen, que tanto le asusta, está consignado en la ley de presupuestos y la causa, que lo ha producido, en otra, en la cual figuran nombres tan respetables como el del Excmo. Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas. He aquí á la que quedan reducidos todos los cargos de la oposición.

Concluida la vía férrea de Barcelona, dice un periódico de Zaragoza, tenemos á las puertas otra que en medio del silencio viene avanzando á pasos agigantados, y quizá antes de dos meses esté también terminada: nos referimos al ferro-carril de Navarra, en cuyos trabajos hace algunos días que reina una animación digna de todo elogio; infinidad de carros y cerca de dos mil jornaleros, se emplean actualmente en el movimiento de tierra necesario para el gran terraplen que se hace detrás del castillo, y para la nivelación de la vía hasta la estación provisional, en la que también se trabaja.

Se han recibido noticias detalladas sobre la conspiración que se dijo descubierta en San Petersburgo, y desmentido después por el *Nord*. Una carta de París dice lo siguiente: «El objeto de la conspiración era el de dar muerte al emperador y á sus hijos; según parece, estaban complicados en ella varios personajes elevados. Dices que la casa de un empleado que ocupa un destino importante en la cancillería, era el punto de reunión de los conspiradores, que se reclutaban entre la nobleza (así se dice por lo menos), entre los empleados cesantes y los propietarios terratenientes descontentos de las últimas reformas.»

La complicidad de dos damas de la corte deja adivinar fácilmente quien estaba destinado para ser el sucesor del emperador Alejandro. La indiscreción de un criado de un senador ha puesto á la policía en conocimiento de la existencia de esta conjuración. Todos los concurados han desaparecido, sin que pueda saberse á donde han ido á parar. Por lo que respecta á las dos damas, han salido inmediatamente de San Petersburgo, prohibiéndoseles para siempre volver á dicha ciudad.

El corresponsal en Madrid del *Diario* de Barcelona, dice á propósito de la actitud de la prensa de oposición: «Es verdaderamente inconcebible lo

que pasa con los diarios de oposición. Vienen llenos de diatribas contra el gobierno y la persona de los ministros; á penas se le da cuartel á nadie que con ellos tenga relación; las cuestiones más graves y trascendentales se tratan con inusitada ligereza, no viéndoles en ellas más que un medio de hacer la guerra á toda costa, y porque el gobierno intenta poner á salvo ciertos objetos que no pueden servir de asunto á la polémica de los periódicos, se grita en todos los tonos que se carece de libertad.»

VIAJE DE SS. MM.

De Santander nos comunica el telegrafo, que SS. MM. y AA. siguen en su importante salud.

El correo ordinario nos trae la siguiente carta de nuestro corresponsal: «SANTANDER 7 de agosto de 1861. Hoy es el día señalado para la visita á Santoña, y escribo cuando ya están arrojando bocanadas de impaciente vapor los buques que formarán la regía comitiva. La salida está señalada para las once, y S. M. ha dado orden á la servidumbre para que asista de uniforme. Cuando regresen los expedicionarios ya habrá salido el correo, y por eso dejo escritas estas líneas.»

Ayer se presentaron en Palacio el gobernador de la provincia de Oviedo, el ayuntamiento de esta ciudad y las comisiones de Gijón y Avilés, para felicitar á SS. MM., como oportunamente anuncié en mi última carta.

La Reina tuvo una verdadera satisfacción al ver de nuevo á los delegados de la provincia que tan leal y cariñosamente recibió á la real familia en 1858, y se entretuvo en recordar los sucesos de entonces, haciendo diferentes preguntas, sobre las mejoras materiales que en aquella ocasión se promovieron allí. El tierno príncipe, de cuya admirable precocidad he hablado á Vds. alguna vez, dejó prendados á todos los individuos de las comisiones y á cuantas personas se hallaban presentes á la recepción. Después de haberles saludado con la graciosa amabilidad que tiene de costumbre, les dijo al despedirlos: «Decid á los asturianos, que su Príncipe se acuerda mucho de ellos, y que quiere ir á verlos.»

El mismo día recibió S. M. á la comisión de esta diputación, que se presentó á rogar á los reyes que se dignaran aceptar un terreno en esta hermosa campaña, y los muebles que hoy decoran la mansión régia. Y que tanto han agradado á S. M.

Ignoramos lo que la Reina ha contestado; pero no temo equivocarme al afirmar que no aceptará los muebles, y que respecto al terreno, por más que aprecie en lo que vale, este generoso y delicado ofrecimiento, no habrá resuelto nada definitivamente.

También ayer hicieron á S. M. un presente, del cual la augusta señora ha hecho un gran aprecio. Se trata del reloj de bolsillo que usaba el esclarecido patricio D. Agustín Argüelles, y cuya modesta alhaja conservaba en su poder un pariente del difunto. S. M. ha ensenado á varias personas de su servidumbre esta joya, que tiene para la Reina el doble valor de haber pertenecido á uno de los hombres políticos que más gloria dieron á su patria, defendiendo el trono de Isabel II, y de haber dirigido aquel sabio barón algunos años la educación y la tutela de la augusta señora.

Como la vuelta de S. M. á la Granja se aproxima, se disponen las poblaciones por donde ha de pasar para recibirla con el entusiasmo y el cariño que inspira en todas partes la augusta señora.

En Valladolid ha vuelto á reunirse la comisión que entiendo en los festejos para recibir á los regios viajeros. La cámara estará colgada y adornada como cuando SS. MM. pasaron hacia Santander, habiendo además una gran iluminación en la plaza de palacio. Por último se están haciendo en la morada régia algunas obras de lujo, y preparándose las habitaciones destinadas al príncipe D. Alfonso.

También sobre los festejos que se preparan en Burgos escriben de aquella capital lo siguiente:

«Los preparativos que se están haciendo en la ciudad de Burgos para el recibimiento de SS. MM. á su llegada

al 14 del corriente, son grandiosos, y al ver el movimiento que se observa en dicha ciudad, creemos que no desmerecerán en nada á los hechos en otras partes. Los nobles y leales castellanos, los hijos del Sid, están hoy llenos de gozo y entusiasmo al ver que dentro de breves días serán visitados por nuestros augustos reyes.»

La morada dispuesta para SS. MM. se está preparando en el palacio arzobispal, el cual se está decorando y adornando con un lujo desconocido, por el Ilmo. ayuntamiento de esta capital.

El Ilmo. señor arzobispo ha pasado una circular á todos los señores curas de su diócesis, para que el día 14 pasen á esta, y en unión de dicho señor arzobispo reciban á SS. MM.

Según nos han informado, también nuestro apreciable gobernador pensaba pasar una invitación á los señores alcaldes de los pueblos de la provincia, para que en unión suya felicitaran á los reyes.

El recibimiento á SS. MM. por el clero de esta ciudad y sus pueblos, se hará á la puerta entrada de la santa iglesia catedral, y que desde allí y como de costumbre pasarán á dar gracias al Dios Todopoderoso.

Se están haciendo 16,000 faroles de colores para adornar el magnífico paseo del Espolón y Arco de Santa María. La plaza Mayor será decorada e iluminada con mucha elegancia, levantando en medio de la plaza, donde se halla la estatua de Carlos III, un bonito templete. Las casas consistoriales, capitana general, gobierno político, oficinas de caminos, casino, salón, audiencia, hospital militar, cuarteles y casas de varios particulares, serán decoradas las portadas con un lujo desconocido, llamando sobre todo la atención, la grandiosa portada y chapiteles de la santa iglesia catedral, que se iluminará con mas de 20,000 luces de todos colores.

Una elegante carroza conducirá á 16 niñas, las cuales irán adornadas con flores y elegantes vestidos de mueranque blanco, las cuales recibirán y obsequiarán á los infantes. Son tantos los festejos que se preparan, que en el día faltan trabajadores para poder concluir lo que cada uno piensa presentar á Sus Magestades. Así es, que según los deseos de los nobles y leales burgaleses, vivían muy gozosos con que SS. MM. aceptasen el detenerse en esta capital cuatro ó seis días, con el objeto de que pudieran visitar el santuario de Santa Casilda, Cartuja de Miraflores de Burgos, Hospital del rey y el real monasterio de las Huelgas de Burgos.

La estación del ferro-carril del Norte será decorada con un lujo grandioso, según nos han informado, y la sociedad de San Vicente dará una espléndida comida á los niños y niñas pobres, que tienen á su cargo para su educación.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

COTIZACIÓN OFICIAL.		Cambios.	Observaciones.
3 cons. al contado.	49 1/2		
Id. á fin de mes.	49 2/3		operación
3 dif. al contado.	42 83		
Id. á fin de mes.	60 00		operación
Id. á fin del próx.	00 00		
Asiento de prima.	57 00		
Id. de segunda.	10 00		
Personal.	21 00		
De abril de 2000.	88 40		dinero.
Id. de 2000.	96 30		id.
De junio de 2000.	96 50		id.
De agosto de 2000.	100 50		id.
De julio de 2000.	95 75		id.
De marzo de 2000.	90 00		id.
Obras públicas.	86 25		id.
Canal de Isabel II.	108 25		id.
Oblig. del Estado.	92 50		id.
Banco de España.	210 00		id.

Camb.—Sob. Paris á 8 d. 5-18. S. Lond. á 90 40-60

Provincias.	Dañ. p.	Dañ. p.	Provincias.	Dañ. p.	Dañ. p.
Alicante.	18		Lugo.	18	
Aragón.	13		Malaga.	13	
Almería.	13		Murcia.	13	
Avila.	par d.		Orense.	3 8 p.	
Badajoz.	par		Oviedo.	1 2 p.	
Barcelona.	1 5 8		Pamplona.	3 1 4	
Bilbao.	3 1 4		Pontevedra.	par.	
Burgos.	3 8 d.		Salamanca.	par.	
Caceres.	1 8		S. Sebastián.	1 7 1 2	
Cádiz.	1 8 d.		Santander.	7 8 p.	
Castellón.			Santiago.	1 7 2 d.	
Ciudad-Real.	7 4		Segovia.	par.	
Córdoba.	par.		Sevilla.	par.	
Coruña.	1 4		Soria.	3 4	
Cuenca.			Tarazona.	par.	
Gerona.			Teruel.	par.	
Granada.	par d.		Toledo.	par.	
Guadalajara.	par p.		Valencia.	5 8 p.	
Huelva.			Valladolid.	3 8	
Huesca.			Vitoria.	1 2 d.	
Jaén.	1 4		Zamora.	par d.	
León.	1 4		Zaragoza.	3 4 p.	
Lérida.					
Logroño.	par d.				

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Pual.—A las 9 de la noche, gran función extraordinaria á beneficio del Sr. Pedro Miler.
Circo de Pries.—A las 9 de la noche, ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Cielorama.—Cuarta espositon; desde las 10 de la mañana á las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—Santa Filomena, Virgen y mártir, y San Lorenzo, mártir.—Es día de misa.
Gatos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Lorenzo, donde la Archidiócesis sacramental celebra su solemne función de Misera.
Circos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Lorenzo, donde la Archidiócesis sacramental celebra su solemne función de Misera.

Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, por motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónimo, número 43, tienda al lado del Meson de los Huevos; en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes.
Batalla de Pavia.—Acaba de publicarse en Madrid el canto épico de este título, premiado por el Liceo de Málaga en el certamen literario del presente año con el laurel de plata y el título de socio profesor de dicha Academia.
Sociedad de los ferros carril de Almansa a Játiva y al Grao.—La dirección de esta compañía ha acordado empezar el pago de los intereses devengados el primer mes de este año, el día 13 del corriente, en la calle de Fuencarral, núm. 113, casa de D. José Campó.

Citacion judicial.—Por el juzgado del Barquillo se cita a Celestino San Miguel por el de Maravillas a Manuel Alonso García; por el del Prado a los interesados en el concurso de D. Esteban Angulo, a doña Basilia Gonzalez, a Tomas Colado, D. Antonio Perez de Tudela, D. José Antonio Jordana; por el de la Audiencia y última vez a don Carmelo Villalonga y Gomez; por el de Lavapiés a la mujer que le fué hurtado el día 4 un napoleón en la plaza del Progreso; por el del Molino a Francisco Adas Salas, Estanislao Arroyo Carrion.
Reconocimiento.—Dice un periódico de anoche, que ayer tarde fueron llevadas las desgraciadas hijas de doña Carlota Pereira, asesinada bárbaramente hace poco en la calle de la Justa, a la cárcel del Saladero con el objeto de presentarles en rueda de presos al asesino de su madre, a ver si lo reconocían.
Musica.—CUADRO SINOPLETICO musical, dedicado a S. A. R. el príncipe de Asturias y costeado por S. M. la Reina (Q. D. G.) por D. Matias Aliga Lopez; a 20 rs. ejemplar.
Regalo.—SE REGALA UN número 6 una botella para puros, ó un cortinabombas de dos hojas al que compre una botella de cartón, promesa para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; la cera plumas, óbleas, polvos, tinta, la nicotina, porta-plumas y una falilla.
Don Julio Pacheco, de la Dista de S. A. R. el duque de Auma. Conservación de los dientes y suelas cargadas, orificaciones, almocion de dientes torcidos sin necesidad de operar.
Que baratura.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, cuatro dorados, cien sobres, un frasco de tinta francesa, cuatro barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de óbleas y otra de polvos.
Se vende ó alquila una gran casa y terreno, próximo a la iglesia de Chamberi. Tiene 46,000 pies, y la construcción del edificio es moderna.

Que prospere.—Las revistas El arca de Noé, La Union Madrileña y La Prosperidad, han suspendido su publicacion hasta el domingo 1.º de setiembre.
ANUNCIOS.
EN EL ANTIGUO BILLAR.—En la calle del Pozo núm. 7 se venden dos mesas con sus útiles correspondientes; la persona que quiera tratar de ajuste puede verse con su dueño en dicho establecimiento de once a dos de la tarde.
MUSICA.—CUADRO SINOPLETICO musical, dedicado a S. A. R. el príncipe de Asturias y costeado por S. M. la Reina (Q. D. G.) por D. Matias Aliga Lopez; a 20 rs. ejemplar.
Regimen musical para aprender a solfear en diez lecciones, compuesto por el mismo a 10 rs. ejemplar.
Ambas obras se venden en Madrid, en los almacenes de música de D. Leon Lobre, Carrera de San Gerónimo, número 13, y en el de D. Antonio Romero, calle del Arenal, núm. 20.—17-19.
UNA CUESTION QUE PAUSA.—Una pequeña fundación de las actuales grandes, seguida de observaciones razonadas, sobre la enseñanza de las universidades e institutos y la de los seminarios, por D. José Graz y Granollers, presbítero, catedrático que ha sido del conciliar de Tarazona. Véndese a 10 cuartos en casa de Olamendi, Puentejón, 6.—(3, 5, 7, 9, 11, 13.)
LEGAL.—SE REGALA UN número 6 una botella para puros, ó un cortinabombas de dos hojas al que compre una botella de cartón, promesa para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; la cera plumas, óbleas, polvos, tinta, la nicotina, porta-plumas y una falilla.
DON JULIO PACHECO, de la Dista de S. A. R. el duque de Auma. Conservación de los dientes y suelas cargadas, orificaciones, almocion de dientes torcidos sin necesidad de operar.
QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, cuatro dorados, cien sobres, un frasco de tinta francesa, cuatro barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de óbleas y otra de polvos.
SE VENDE Ó ALQUILA UNA gran casa y terreno, próximo a la iglesia de Chamberi. Tiene 46,000 pies, y la construcción del edificio es moderna.
DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO.—Salida de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica.
MARAVILLAS.—Barejes ingleses grises muy sólidos a 2 rs. y 31; barejes ingleses brochados de novedad, a 3 rs. y 31; mazzanahúps grises dobles ancho a 6 rs. y 31; barejes ingleses brochados, a 7 rs. 31; género de 4 rs. A la villa de Lyon, calle del Carmen, núm. 20. Heada.—(3, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12.)
BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES.—El establecimiento de baños, situado en dicha población, se ha abierto el 10 de junio y sus abundantes aguas se espantan en esta corte en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 41, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella.
REWOLVERS, GRAN SURTIDO.—Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 4.—(Ag. 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31.—Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30.—Oct. 2, 4, 6.)

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, por motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónimo, número 43, tienda al lado del Meson de los Huevos; en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes.

EMPRESA DEL FERRO-CARRIL DE CIUDAD-REAL A BADAJOZ. Administración general. Debidos construirse en la quinta sección de este ferrocarril, a las inmediaciones del pueblo de Zarza-Alanque, un puente sobre el río Guadiana, esta empresa admira proposiciones para la ejecución de la parte de fábrica y obras de las avenidas del espresado puente, en Madrid en las oficinas de la empresa calle de Espoz y Mina, núm. 2, y en Villanueva de la Serena, en las oficinas de dicha sección, hasta el veinte de agosto próximo.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana.

LA PENINSULAR. ASISTENCIAS PARA ESTUDIOS. Rutas vitales. CAPITAL SUSCRITO. 2,447 14.709,192 R. CONSEJO DE VIGILANCIA. Excmo. señor duque de Villaherrosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.